

Pedirán que se Erija en la Habana la Estatua de Ignacio Agramonte

La iniciativa será llevada a la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados.—La idea ha sido recogida por el creador del "Día del Abogado".—Todos los letrados de Cuba deben respaldar al doctor Gómez Quintero.—¿Por qué el Bayardo no tiene en la Habana siquiera un busto que perpetúe su memoria insigne?

(Por Benito Alonso Artigas, de la redacción de EL PAIS)

Visitamos en su bufete de la calle de Cuba al distinguido abogado civilista, doctor José Gómez Quintero y Ramírez, que en asamblea memorable del Colegio Nacional

de Abogados, celebrada en la ciudad de Santa Clara, obtuvo que plasmara en realidad su feliz iniciativa, de que todos los años, el «Día del Abogado» fuera celebrado el 8 de junio por haber sido esa la fecha histórica, en que el mayor general Ignacio Agramonte, el Bayardo camagüeyano, hiciera la tesis de grado en la Universidad de San Jerónimo de La Habana, hoy Universidad Nacional. El objetivo nuestro era entrevistar al conocido letrado, diputado de la Junta de Gobierno del Colegio de La Habana, y delegado a la Asamblea del Colegio Nacional, para que nos ofreciera su opinión acerca de un movimiento que viénesse gestando dentro de la clase de abogados, para hacer realidad, la idea lanzada por este periodista hace algún tiempo, a fin de lograr que en la capital de la República, se levante si no un monumento, por lo menos un busto de Ignacio Agramonte y Loynaz, el héroe de Jimaguayú y una de las más grandes figuras de nuestra epopeya libertaria.

ES DOLOROSO QUE LA HABANA NO HAYA HONRADO AL BAYARDO

¿No cree usted doctor Gómez Quintero, interrogamos al luchador abogado, que bien merece el mayor general Agramonte, que se erija a su memoria por lo menos un busto, en un lugar público de esta capital?...

—En efecto estimado periodista—dice el doctor Gómez Quintero—es doloroso que la Habana no haya honrado al Bayardo. Este olvido debe de ser reparado y yo entiendo que el Estado y la ciu-



Doctor José A. Gómez Quintero y Ramírez, creador del «Día del Abogado» diputado de la Junta de Gobierno del Colegio de La Habana, que pedirá a esta ilustre Corporación que se erija una estatua en La Habana al Mayor Ignacio Agramonte y Loynaz, héroe de Jimaguayú y abogado que luchó por la libertad de su pueblo.

dadania toda, deben de corresponder agradecidos para la exaltación del héroe de la Independencia. Muchos lugares existen en la ciudad propicios para recordar imperecederamente, a través del mármol y del bronce, al insigne mambí y así como se ha reverenciado a tantos, cuyos méritos no oso discutir, también con ingentes derechos, reclamó como usted, la necesidad de que la Habana recuerde para siempre al gran libertador y al gran togado, insigne defensor de la libertad.

LA AVENIDA DE LA INDEPENDENCIA SITIO IDEAL PARA LA ESTATUA DE AGRAMONTE

¿Cuál, estima usted que sería el sitio propicio para perpetuar la figura extraordinaria de este grande hombre?...

—Bien, a mí me parece y en esto, agrega el doctor Gómez Quintero, estoy de acuerdo con su proyecto ya esbozado desde hace tiempo en estas mismas columnas. El monumento o el busto en forma relevante y digna, del ma-



10000091

11

2

por Ignacio Agramonte, podía ocupar muy bien la plazoleta donde tiene su inicio la Avenida de la República, frente al edificio de la Gran Logia de la Isla de Cuba, allí donde por más de un siglo estuvo emplazada la estatua del Rey español Carlos III, cuyo viejo mármol, pensando como usted, estimo que debe de pasar al Museo Nacional y que allí donde estaba la figura del Monarca, se alce majestuoso para la posteridad el busto en bronce de Agramonte. Así todos los años, el ocho de junio «Día del Abogado», podríamos los letrados habaneros depositar en ese sitio nuestra sincera ofrenda floral, para demostrar al héroe y mártir, cuyas cenizas fueron aventadas, que nosotros los cubanos sabemos ser agradecidos.

—«Yo le prometo señor Alonso y Artigas que en la próxima reunión de la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados de La Habana, seré portador de una moción en este patriótico sentido, que tengo la seguridad que es ideal de todas y que cuenta con la simpatía de todo este pueblo cubano agradecido y de nuestros gobernantes, que no pueden mostrarse indiferentes a la gran idea del periodista que me interroga...

Y con esta solemne promesa terminó nuestra entrevista con el doctor Gómez Quintero, luchador abogado, que seguramente llevará al ánimo de sus colegas los togados de la República esta iniciativa, con la misma suerte y con el mismo empeño que lo hiciera, cuando creó el «Día del Abogado»...

Paris, junio 18/55



PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA